
第１０６回定例会 一般質問通告一覧表 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
長瀬雅宏 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 市の災害対応（台風など含め）について 

(１) 過去１０年間で最大の被害状況は。 

(２) (１)のうち田畑の被害状況は。 

(３) (１)のうち田畑以外の被害状況は。 

(４) 復旧支援と補助金などは。 

(５) 補助などに対しての、基準の緩和は。 

(６) 被害発生場所の対応部門と部門間連携は。 

 

２ 市職員の男性育児休暇の現状について 

(１) 職員の育休の取得状況は。 

(２) 取得しやすい環境整備は。 

(３) 管理職の意識改革は。 

(４) とるだけ育休の考え方は。 

(５) 働き方改革の問題との関係性は。 

(６) 市職員の取得から民間企業への理解、浸透は。 

 

３ パルシェの今後の見通しについて 

(１) 現状の客足状況は（コロナ前と最近など）。 

(２) 強みと弱みなどの特徴は。 

(３) 現状のポテンシャルを生かすことはできるのか。 

(４) 市として立直しの対応策は考えているのか。 

(５) 第三セクターとしての市の見解は。 

(６) 将来の理想像は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
村田沙織 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 子育て支援について 

(１) 「淡路市子ども・子育て支援事業計画（第３期）」策定に 

向けて 

ア 第２期計画の基本理念は「ともに育ち、ともに育む、すこ 

やかに暮らせるまち、淡路市」となっている。この基本理念

について第２期事業計画の中間評価はどうなっているか。 

イ 計画策定に向けてのニーズ調査の質問項目について、内容

はどのように決めているのか。今回の質問項目について前回

から変更する予定はあるか。 

ウ ニーズ調査の方法について 

(２) 乳幼児健診について、参加日や時間は誰が決めているの

か。 

(３) 乳幼児健診を東浦すこやかセンターと津名ふれあいセン

ターの２カ所のみとしている理由は。 

(４) 公園や各施設に併設している遊具について 

(５) 子育て支援にかかる予算総額と、０～１８歳までの子ども

一人当たりの予算について平成１８年度、３０年度、令和５年

度の状況は。 

 

２ 小中学校の警報発令時の対応について 

(１) 警報発令時の休校判断は当日の何時に決めているか。ま

た、これはいつから決まっているのか。 

(２) 休校の判断について今後検討する予定はあるか。 

 

３ 介護予防事業について 

(１) ６５歳以上の高齢者に係る予算総額と、１人当たりの予算

について平成１８年度、３０年度、令和５年度の状況は。 

(２) 「コグニケア」の今年度の参加者数は。 

(３) 「コグニケア」の事業評価はいつ、どのように実施する予

定か。 

(４) 成果連動型民間委託方式の先進事例を検証したか。 

 

４ 豊かな海を取り戻すための事業について 

(１) 直近１０年間の漁獲高について 

(２) 豊かな海づくりのために実施している事業について 

(３) 貧栄養、温暖化の影響を受けた漁業への今後の取組につい 

  て 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

  

１ 地域活性化ふれあい商品券事業の検証 

(１) ９月から１０月末まで利用できる商品券の発券状況 

(２) デジタル商品券登場の経緯 

(３) 紙ベースの商品券３割に対してデジタル商品券が７割に

なった理由は。 

(４) １１月から令和６年１月まで利用できる商品券も同じ形

で進める予定なのか。 

 

２ 危険空き家の除却支援事業の強化策は。 

(１) 市内の空き家の現状 

(２) 老朽危険空き家除却支援事業の内容は。 

(３) 所有者が判定基準の１００点に満たないため、解体を見合

わすことはあるのか。 

(４) 判定基準の１００点に満たない場合の新たな施策は。 

 

３ 大災害時の井戸水の利用について 

(１) 小学校等の井戸水の利用は。 

(２) 個人等の井戸水の利用は。 

(３) 災害時に井戸水を利用するための登録制度を設けてはど

うか。 

 

４ 市の郷土学習について 

(１) 授業で郷土学習は行われているのか。 

(２) これまでに市の郷土学習資料は発刊されているか。 

(３) “ふるさと淡路市„のような学習資料を作成してはどうか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
田中孝始 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 子どもたちに万博体験を 

市内児童生徒が大阪・関西万博を体験する手助けはできないも

のか。 

 

２ きれいで住みよい環境づくり条例制定を 

(１) ヘリコプターの低空運航に実態調査を 

(２) 航空交通のあり方（空飛ぶ車との重複）は。 

(３) ポイ捨て、糞の放置、騒音等に対して啓発活動だけで迷惑

行為の改善が図られているとは思えない。禁止行為や罰則を定

めた条例を再構築すべきと思うが。 

 

３ サイクリングロードについて 

(１) 安全な道路幅は確保されているのか。 

(２) サイクリングロードの関係で渋滞はないのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
戸田敦大 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 本市の人口減少対策について 

(１) 人口の定着に向けての取組ついて 

ア 人口の定着に向けての本市の課題と取組は。 

イ Ｕターン等促進家賃補助事業について 

ウ 住居の確保について 

エ 転出した若年層の取戻し策について 

(ア) 転出された方の性別、年齢別のデータは。 

(イ) 今後の取組について 

(２) 少子化への対策は。 

ア 基本計画の人口目標の前提条件となる年間出生数２５０

人に届いていない現状の課題は。 

イ 保護者や家族だけでなく、地域の人材を活かし地域と一体

となって子育てを行うには。 

ウ 学童保育支援員の増員について 

 

２ 幼児・小中学校教育の充実に向けて 

(１) 保育士の確保に対する状況と取組は。 

(２) 保育園・認定こども園、小中学校での子どもの非認知能力

向上への取組は。 

(３) 中学校の特別教室の空調設備について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
西村秀一 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 防災減災対策      

(１) 各種防災訓練にＡＲ(拡張現実)やＶＲ(仮想現実)を取り

入れる考えはあるか伺う。 

(２) 一般社団法人全国防災共助協会等の防災アプリの活用に

ついて伺う。      

(３) ユーザー数の多いＬＩＮＥを有効活用した各種市民啓発

の考えを伺う。 

(４) 地区防災計画の啓発について市の取組を伺う。 

      

２ ＳＤＧｓ１０不平等をなくそう    

(１) 視覚障がい者のための「音声コード」の利用促進について

伺う。       

(２) 障がいのある方等の「投票支援カード」の導入について伺

う。       

  

３ マイナンバーカードについて     

(１) 市における申請・交付・保有等、普及状況を伺う。 

(２) 市民が安心して利用していくための取組を伺う。  

       

４ 生成ＡＩの取組みについて     

(１) 行政分野としての今後の取組を伺う。   

(２) 教育分野としての今後の取組を伺う。   

       

５ 新型コロナウイルス感染症対策について   

「下水サーベイランス事業」の実施について伺う。 

 

 ※下水サーベイランスとは、下水中のウイルスを検査・監視する

こと。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
鎌塚 聡 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 公共交通について（あわ神・あわ姫バス） 

(１) 塩田地域などへの南進の方向性と現状は。 

(２) 短区間の料金設定について 

ア 現在６５歳以上は２５０円の設定だが、旧交通会社の料金

設定で２５０円を超える料金となる場合というのは、初乗り

から何区間（もしくは距離）乗った時に生じていたのか。そ

の区間までを短区間の料金設定とし、一般料金（５００円）

含めて、今より安い料金設定とすべきではないか。 

イ 短区間料金設定ができない課題は何か。 

(３) ダイヤについてのニーズ把握とその改定実現について 

ア ６月議会では「現在ダイヤ改正の要望は受けていない」と

の答弁だったが、現行のダイヤとなってからダイヤ改正の要

望は何件あったか。 

イ 上記アの「現在」とはいつを指すのか。 

ウ 上記アでなぜ「現在要望を受けていない」と答弁したのか。 

エ １０月でのダイヤ改正はあるのか。 

(４) ６月議会で質問した項目で、６月以降どのような協議がな

されたか。 

２ 保育園でのおむつの処理、回収について 

(１) 市内保育所での処理状況（現状）と課題について 

 (２) 格差解消に向けてどのように対応するのか。 

３ 関西３空港の飛行ルート変更等での影響についての市の認識

を問う。 

(１) 現行での飛行状況の認識 

ア この間現行ルートより外れたコースを飛んだ際の現状認

識は。 

イ この間の飛行音測定で基準値超えの把握と認識は。 

(２) 県知事は地元説明が大切で淡路島の関係者の理解を得て

いくと言っているようだが、 

ア 淡路島の関係者には当然に淡路市が入っていると考える

か。そうならば、市は何をもって地元の理解とする（判断す

る）つもりなのか。 

イ 市としては、住民に現状課題を説明し、また、市民の声を

聴く場を設定しないのか。 

(３) 騒音の影響をシミュレーションではなく、実飛行での調査

も実施すべきではないのか。 

(４) 今後市としてどのように対応していくのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
岡田教夫 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 学校給食費の無償化について 

(１) 全国の自治体において、無償化の流れが広がっているが、

市の認識はどうか。 

(２) 市民団体の取組、市民の切実な願いをどう受け止めるのか。 

(３) 給食費の無償化にあらためて取り組むべきだと考えるが

どうか。 

 

２ マイナンバー制度について 

(１) 保険証廃止問題について、本市の共同通信社アンケートに

対する回答内容はどうだったのか。 

(２) マイナンバーカードをめぐるトラブルが、本市でおこって

いるのか。住民にとって、不利益が生じているのではないか。 

(３) 保険証の存続と、マイナンバーカードへの一本化中止、制

度の見直しを、国へ求めるべきではないか。 

 

３ 漁業の振興策について 

(１) 不漁や就業者の高齢化など、漁業者をめぐる実態をどう考

えているのか。 

(２) 本市としての振興策は、どのような成果につながっている

のか。 

(３) 漁業資源の管理や、経営を維持していくために何が必要だ

と考えているのか。 

(４) 魚価の安定や、物価高騰対策、漁師の所得を補償するため

の施策が必要だと考えるがどうか。 

 

４ 県道、志筑郡家線の拡幅について 

(１) 通学など交通量の多い時間帯に、道幅が一部区間狭いため

に、危険な状態が続いているという認識はあるのか。 

(２) 道路拡幅に向けた進捗状況と、今後の見通しはどうか。 

 (３) 道路拡幅への課題は何か。どう解決を図っていく必要があ

ると考えているのか。 

 

５ 障がい者施策について 

(１) 第６期障がい福祉計画が令和５年度で終わるが、第７期に

向けての作業はどうなっているのか。 

(２) 障がい者の就労ニーズに応えて、本市として重度障がい者

等就労支援事業に取り組むべきではないか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
古山久則 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 「学校給食費無償化」について、市の現在の考えは。 

(１) 全体経費と保護者負担について 

(２) 無償化にできない要因は。 

(３) 今後、無償化となることはあるのか。 

 

２ ２０２５大阪・関西万博への現在の市の取組と計画は。 

(１) 市独自と近隣市との協力事業の計画はあるのか。 

(２) この大規模イベントを通じ、市は具体的な意図するものは

あるのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 台風接近通過時の対応について 

(１) 崩落、倒木などの情報はどのように把握しているのか。 

(２) 即対応はどのような体制で実施しているのか。 

(３) 高潮対策はどのような管理体制なのか。 

(４) 防災行政無線の放送内容の見直しを検討すべきでは（災害

対策本部会議での降水量、河川氾濫危険性、道路通行止め情報、

避難状況等)。 

 

２ 水産振興策について 

(１) 県でのタコ稚魚養殖の進捗や資源保護のための規制、放流

や魚礁設置等の計画等は。 

(２) 陸上養殖への可能性の当局側の見解は（現状の実例等）。 

(３) 量がダメなら質の向上を目指した勉強会等の実施は（６次

化やブランド化、養殖技術等の取組支援の必要性）。 

 

３ 観光関連について 

(１) 海浜公園でのＢＢＱやキャンプについて 

ア 禁止の取締りはどのように 

イ 自治体の許可とは。 

ウ 海浜公園/芝生内禁止とあるが、地図表示も必要では。 

(２) 屋外イベント中止時の経費について 

ア 該当しそうな事業は。又は過去の事例は。 

イ 花火大会など委託業者との中止時の契約内容は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 民間団体等との協働宣言や連携協定等締結による効果は。 

(１) 協働宣言や連携協定などの種類や連携の内容は。 

(２) 実施した連携協定などの振り返りや進行管理を実施して

いるか。 

(３) 連携協定などの効果はどう判断するのか。 

 

２ ハラスメント対策の取組は。 

(１) ハラスメントに関する調査・相談について 

ア 職員に、ハラスメントに関するアンケート・調査を行って

いるか。 

イ 職員がハラスメントの相談をできる窓口を設置している

か。 

ウ ハラスメントを相談・報告した職員の身分を守る制度は整

っているか。 

エ 必要に応じて専門家によるハラスメント対策委員会を設

置できるように、規則を整備してはどうか。 

(２) 具体的なハラスメント対策について 

ア ハラスメントの事例等について、職員に研修や周知をして

いるか。 

イ ハラスメントを防止するための指針や方針を策定してい

るか。 

ウ ハラスメントが発生した時の対処や処分などのマニュア

ルはできているか。 

エ ハラスメントを防止するための条例を制定してはどうか。 

 

３ 市夏まつりの今後の運営は。 

(１) 「第１６回淡路市夏まつり」の振り返りは実施しているか。 

(２) 交通渋滞を解消するための今後の対策は。 

 

４ パートナーシップ制度に対する取組は。 

(１) 性的少数者にどのような配慮や支援を行っているか。 

(２) 性的少数者に災害時や避難所における配慮をどのように

行うのか。 

(３) パートナーシップ制度の導入を検討してはどうか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 対話型人工知能（ＡＩ）チャットＧＰＴなどの導入を見据えての

取組は。 

(１) 全職員対象のアンケートで生成ＡＩの認知度結果は。 

(２) 全部局で、２週間程度の試行利用であったと聞くが効果

は。 

(３) 行政事務の効率化を目指すが、活用に期待できるのか。 

(４) 本格導入時期は。 

 

２ マイナンバーを巡るトラブルについて 

(１) システム点検の内容や本市の対応は。 

(２) マイナンバー登録事務に関する策定ルールは。 

(３) 健康保険情報の紐づいていない人数は。 

(４) マイナンバーカードを返納されている理由は。 

 

３ １次産業や畜産業を取り巻く環境について 

(１) 光熱水費・飼料等の物価高騰に対する新たな支援策は。 

(２) 白血病の現状と課題は。 

(３) 担い手不足に対するスマート農業やＡＩ、ＩＯＴ活用は。 

 

４ 自転車の交通安全について 

(１) 自転車のヘルメット着用が努力義務となり、本市でもヘ

ルメット購入助成制度の導入を考えるべきでは。 

(２) 自転車の安全走行、マナー遵守や啓発活動の取組は。 

 

５ 子どもの居場所や医療的ケア児の受入れについて 

(１) 居場所づくりを支えるための子ども食堂や運営団体との

連携についての取組は。 

(２) 医療的ケア児が小学校に就学する際、就学相談では、ど

のような対応をしているのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ スポーツ振興について  

(１) 市スポーツ推進課の事業内容は。 

(２) 市スポーツ協会への補助金について  

(３) スポーツ２１の位置は。 

(４) スポーツ推進委員の活動状況は。 

 

２ 市の監査制度について  

(１) 委員の人数について  

(２) 委員の報酬について  

(３) 報酬条例の改正について  

(４) 議会での報告について  

(５) 決算監査の審査内容について  

(６) 専任の補助員の配置について  

(７) 包括的外部監査の導入について  

(８) 監査結果の公表について  

(９) 監査請求の件数は。 

(10) 常勤化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


